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Édito
L’année 2020 va se terminer progressivement pour laisser place aux 
traditionnelles fêtes de fin d’année. A cette occasion, de nombreuses 
décorations de Noël illuminent la commune et permettent ainsi 
d’apporter un peu de gaieté dans ce contexte de crise sanitaire liée 
à la pandémie de la COVID-19.

Avec l’équipe municipale, nous sommes à votre entière écoute 
pour vous accompagner comme nous le pouvons dans cette 
période complexe et nous vous rappelons que votre mairie reste 
ouverte aux horaires habituels. Il s’agit d’une crise sanitaire inédite 
et très grave ; je compte sur votre civisme, sur votre solidarité pour 
respecter le protocole afin non seulement de vous protéger mais 
également de protéger les autres.

Je profite de cet éditorial pour vous remercier de nous avoir fait 
confiance pour la gestion de notre village pendant ces six prochaines années. Je souhaite que cette 
nouvelle équipe municipale travaille dans une ambiance sereine, constructive et conviviale tout au 
long du mandat.  J’ai d’ailleurs le plaisir de vous présenter dans ce bulletin ses membres avec leurs 
engagements respectifs. Chacun s’est positionné au sein de commissions et délégations suivant ses 
propres compétences ou affinités pour travailler au mieux dans l’intérêt de la commune et de ses 
habitants.

Je vous laisse découvrir dans ce bulletin nos différents projets qui permettront de mettre en valeur et 
dynamiser notre village. Nous espérons ainsi que chacun d’entre nous soit fier d’habiter notre belle 
commune et puisse y trouver son épanouissement personnel et son bien-être. Ce bulletin municipal 
illustre notamment le travail de tous.

Je tiens à remercier tous les élus pour leur travail, ainsi que le personnel communal dont la mission 
est d’assurer la meilleure qualité du service public.

Je salue l’énergie déployée par les bénévoles, richesse indéniable pour la commune, qui participent 
activement à son dynamisme. 

Je remercie les annonceurs d’avoir contribué au financement de notre bulletin. 

Cette année a vu également un accroissement de notre population. Nous souhaitons la bienvenue 
aux nouveaux habitants et aux 11 nouveaux nés dont 9 petites filles.

Je vous souhaite à toutes et à tous de passer d’excellentes fêtes de fin d’année. J’espère qu’elles 
seront sous le signe de la convivialité, du bonheur, et de la joie malgré le contexte sanitaire et les 
incertitudes qui pèsent encore sur nos organisations respectives. Je vous souhaite une excellente 
lecture de ce bulletin et vous présente mes meilleurs vœux pour l’année 2021.

        Votre maire,

        Catherine Chaligné
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Catherine ChalignÉ
Formatrice au CFA de la CCI
Maire 
Conseillère Communautaire

loïc BlOnD
Retraité SNCF

1er adjoint

Jacky PElliEUX
Conducteur de trains

2ème adjoint 

Jean-Michel ChEValiER 
Chef d’équipe BTP

Conseiller délégué

Dany hÉRiqUE 
Sans profession

Conseillère 

Cécile COUTaBlE 
PETERS 

Aide soignante
Conseillère

Julien BRaSSElET  
Tourneur

Conseiller

Chrystelle lEgO  
Employée de banque

Conseillère 

Dominique ChOPlin  
Formateur 

dans un centre pour apprentis
Conseiller

aymeric lEPElTiER  
Agriculteur
Conseiller

Yvette lEROUX  
Retraitée Aide soignante

Conseillère

Vincent MORlET  
Conducteur de travaux

Conseiller

Sylvie PaUlOin 
Assistante de Direction

Conseillère 

nadine POiSSOn  
Factrice

Conseillère 

Thibault ROUliER
Cadre informaticien
Conseiller

Présentation  
de votre équipe municipale 

2020-2026
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Présentation  
de votre équipe municipale 

Vos agents communaux 

Eddy gOMMaRD

Fabien RiBaUT
Adjoint administratif

José RiViÈRE

Christelle ChOPlin
Agent entretien bâtiments publics

isabelle DROUET
Secrétaire de mairie

Agents d’entretien polyvalents
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Urbanisme – voiries – réseaux - sécurité
Vice-président : Loïc BLOND,
Conseiller délégué chemins voiries - Jean-Michel CHEVALIER
Membres : Vincent MORLET, Aymeric LEPELTIER, Jean-Michel CHEVALIER, Jacky PELLIEUX, Dominique CHOPLIN, 
Thibault ROULIER

Espaces verts - fleurissement
Membres : Yvette LEROUX, Cécile COUTABLE, Thibault ROULIER, Dany HéRIqUE.

Environnement – écologie 
Membres : Dany HéRIqUE, Yvette LEROUX, Julien BRASSELET, Cécile COUTABLE

Bâtiments extérieurs / intérieurs / éclairage public
Vice-président : Jacky PELLIEUX 
Membres : Vincent MORLET, Dominique CHOPLIN, Julien BRASSELET.

Info municipale – relations extérieures – nouvelles technologie
Membres : Sylvie PAULOIN, Chrystelle LEGO, Thibault ROULIER, Nadine POISSON.

Gestion de la salle polyvalente
Membres : Cécile COUTABLE, Yvette LEROUX, Dany HéRIqUE.

Syndicat Intercommunal à Vocation Scolaire, SIVOS LA GUIERCHE-SOUILLÉ 
- Julien BRASSELET, Vice-président 
- Sylvie PAULOIN, 
- Chrystelle LEGO, 
- Yvette LEROUX
- Catherine CHALIGNé

Syndicat Intercommunal d’Adduction d’Eau Potable, SIAEP des « Fontenelles »
Titulaires : Loïc BLOND - Jean-Michel CHEVALIER 
Suppléants : Aymeric LEPELTIER - Catherine CHALIGNé

Les commissions 

Les syndicats 

Le maire est le président de droit de toutes les commissions

Mini-pelle - Clôtures - Assainissement-micro station
Restauration - Carrelage - Pavillon - Ravalement - Terrassement

Les croix de montigné - 72380 MONTBIZOT
Tél. 0243276313 - Port. 0623399682 - Fax. 0243274487

lb.maconnerie@live.fr

S.A.R.L LB MAÇONNERIE
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Le mot des conseillers 
départementaux

En 2020, nous avions fait le choix d’un budget dynamique, 

durable et novateur dont les maître mots étaient  : 

investissements, solidarité et proximité.

Aujourd’hui, les circonstances sont différentes et pourtant, 

jamais nos engagements n’ont été autant d’actualité.

En matière de proximité, malgré la distanciation sociale, 

plus que jamais nous restons proches des Sarthois et des 

Sarthoises. 

Nous avons ajusté notre budget départemental tout au 

long de cette imprévisible année 2020 pour aider tour à 

tour  les associations, le sport, la culture et l’emploi ; pour 

soutenir nos artisans, nos chefs d’entreprises, nos auto 

entrepreneurs mais aussi nos collectivités. Ainsi, plus de 100 communes sarthoises sur les 354 du 

département ont déjà déposé un dossier dans le cadre du fonds territorial de relance.

Nos dépenses supplémentaires ont été rendues  possibles grâce à une gestion fine des comptes 

départementaux, saluée à plusieurs reprises. Nous avons maintenu notre investissement à un très 

haut niveau : 101 millions d’euros auront été injectés dans l’économie locale en 2020 par le biais de nos 

chantiers .

Nous avons et vous le savez choisi d’investir également sur l’attractivité de la Sarthe avec cette très belle 

campagne lancez-vous en Sarthe.

Notre attractivité résulte des choix importants et durables afin que nos investissements profitent à tous : 

collèges, action sociale, solidarité, soutien aux structures d’insertion, complémentaire santé, lancement 

de l’établissement public foncier local...

Avec notre Président Dominique Le Mener, nous sommes fiers de siéger au sein d’une assemblée qui 

considère que les actions de terrain, les actions concrètes, les actions proactives, sont celles qui ont le 

plus d’impact pour chacun de nous, pour la Sarthe, pour les Sarthoises et les Sarthois.

Au sein de cette assemblée, nous sommes fiers de représenter le canton de Bonnétable pour lequel 

nous n’avons de cesse de nous mobiliser pour plus de solidarité, d’efficacité et de proximité.

Soyez assurés que, malgré la distance, malgré nos rendez-vous reportés, nos assemblées en 

visioconférence, nos festivités annulées, nous sommes intensément à vos cotés.

Au terme de cette année si éprouvante, nous formons pour chacun de vous et de vos proches, des vœux 

ardents de très bonne santé, des vœux d’optimisme et de réussite pour 2021.

Bien sincèrement.

Véronique CANTIN et Thierry LEMONNIER 

Le maire est le président de droit de toutes les commissions



8

Portrait

Emeline Hérique, 31 ans, a ouvert « Chez Simone »,  
son épicerie sarthoise. Elle est installée tous les vendredis  
à partir de 16 heures devant la salle polyvalente.

de me consacrer pleinement à la mise en œuvre de 
ce projet qui me tient tant à cœur.

Chez Simone est une boutique en ligne de 
produits 100% sarthois. Des produits alimentaires, 
d’entretien, d’hygiène ou autres pépites de notre 
patrimoine agricole et artisanal sarthois.

Chez Simone, chaque produit est sélectionné avec 
soin selon plusieurs critères afin de garantir des 
produits  de  qualité, sains (pas toujours bio, mais 
s’inscrivant dans une démarche écologique), durables 
(réduisant le gaspillage et la production de déchets) 
et éthiques (respect du bien-être animal).

Les valeurs fondatrices de ce projet m’ont été 
transmises par ma Mémé Simone : l’amour et le 
respect de la Terre et de sa biodiversité, le partage, 
l’authenticité et le goût des bonnes choses ! 

Photo Le Maine Libre.

Le contexte territorial 
Sur la Communauté Maine Cœur de Sarthe, malgré 
que la vente directe à la ferme soit assez répandue, 
il n’existe pas de solution clé en main permettant de 
s’approvisionner facilement en circuits courts à moins 
de faire la tournée des producteurs. Cela nécessite du 
temps, ce dont nous manquons souvent dans nos vies 
actives. 
Aussi, on constate qu’en tant que consommateurs, 
nous avons peu connaissance de la diversité de 
produits sarthois disponible alors que nos produits de 
consommation du quotidien pourraient quasiment 
TOUS être remplacés par des produits locaux !

L’idée d’une épicerie de produits sarthois sur la 
Communauté de Communes Maine Cœur de Sarthe 
est donc née de l’ensemble de ces constats.

Qui est le porteur de projet ?
Je m’appelle Émeline, j’ai 31 ans et je suis la petite fille 
de Simone.  
Sarthoise d’origine, c’est moi que vous rencontrerez 
lors des livraisons. J’ai grandi à Souillé, dans ce petit 
village où il fait bon vivre et je suis ravie aujourd’hui de 
pouvoir y apporter un service de proximité.
Je me suis toujours intéressée au développement 
durable, à l’impact de mes actes sur l’environnement 
et ma santé, d’autant plus depuis que je suis maman. 
Adepte du potager en permaculture et convaincue de 
l’importance de consommer local, mon but est donc 
de créer un service qui permette de consommer de 
manière plus saine, plus durable et plus juste pour 
nos producteurs & artisans. Tout ceci sans dépenser 
plus.
C’est pourquoi, j’ai quitté en juin 2020 mon emploi afin 

Alain Denisot vous propose ses pizzas fraîches  
et artisanales 

Il s’installe tous les vendredis soir avec son camion Pizza’s 
Alain devant la salle polyvalente. Retrouvez ces infos sur  
www.camionpizza.eu ou passez vos commandes au 06 36 63 86 04.
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Laurent LEGO 

Vente de bois de chauffage
 

Vente de granulés de bois

Tel : 06/16/52/36/15
Mail : laurent.lego@bbox.fr

www.bois-de-chauffage-sarthe.fr

Livraison à domicile 
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Travaux

Le samedi 05 septembre, l’ensemble 
des élus est allé à la découverte du 
patrimoine de Souillé à vélo.
Cette sortie leur a permis de connaître les limites 
de la commune et prendre connaissance des divers 
travaux à mener au plus vite.

L’église
Après la période de 
confinement, il était 
important de redonner 
toute sa splendeur à 
notre église. Aussi, début 
septembre un groupe  
d’élus et de bénévoles a 
investi les lieux pour un 
grand coup de propre. 

Les bénévoles sont les 
bienvenus pour continuer à 
assurer l’entretien de notre 
église (contacter la Mairie 
au 02 43 27 64 21).

Commission Sécurité
Des travaux de sécurisation ont été effectués pour 
améliorer la sécurité des automobilistes : 

-  Reprofilage d’accotement route de Champ blanc, ainsi 
qu’au carrefour de la Lande,

-  Pose de tête de sécurité au «  Haut du Parc  » suite aux 
conseils du département,

- Rempierrement du carrefour de la Lande,

-  Pose d’un miroir de sécurité route de Champ Blanc 
Commission Voirie – Chemins  
Un nettoyage du collecteur situé au « Parc du Haut » a été 
effectué courant octobre pour une meilleure évacuation des 
eaux pluviales et suite à la demande de certains habitants. 

Le fossé était en effet encombré de ronces et de troncs 
d’arbres, qui empêchaient le bon fonctionnement du 
collecteur lors de fortes pluies.

Le cimetière
Courant juillet, les élus ont procédé au désherbage du 
cimetière et y ont réalisé des travaux d’amélioration  : des 
supports de bidon ont été installés ainsi qu’un nouveau plan 
de concession du cimetière. L’ossuaire a également été 
restauré.

Photo Ouest-France.
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Commission Travaux 
Les travaux dans une commune sont une charge importante 
au niveau financier mais également en temps pour les deux 
employés communaux. 

Nous avons les plus importants qui relèvent souvent de 
prestataires mandatés par la commune, par exemple pour 
des travaux de voirie, d’entretien, de mise aux normes ou 
autres. 

Nous avons également les travaux d’entretien courants 
réalisés par les agents eux-mêmes : tontes, tailles, 
fleurissement, nettoyages des postes de relevage et divers 
travaux de bricolage. 

Les élus, mais aussi des habitants, interviennent aussi pour 
différents travaux. 

Grâce à la collaboration de tous, certains ont déjà été 
réalisés, permettant ainsi une économie non négligeable 
pour la commune. 

Un nettoyage du système de régulation dans le bassin de 
rétention, domaine du four à chanvre, a permis de remédier 
à son disfonctionnement. 

Une dalle a été créée carrefour de la Lande, en vue de 
recevoir un abribus, des petites réfections de chaussées, 
des reprises de talus, fossés… 

Un aménagement a été opéré au niveau du cimetière afin 
de rendre celui-ci plus accueillant.
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Lotissement La Lande 
Tranche 1
Sur les 18 lots, un seul reste à pourvoir. Le lotisseur est 
toujours en quête d’un bailleur social pour les 3 pavillons 
prévus. 

Une noue a été réalisée en limite du lotissement pour la 
récupération et le cheminement des eaux de ruissellement.

Tranche 2
La nouvelle loi sur l’eau (code environnement  : loi du 26 
juillet 2019) nous contraint à abandonner le projet proposé 
par le lotisseur.

En effet, la loi oblige à compenser la destruction de la zone 
humide en créant ou restaurant ailleurs.

Aujourd’hui, la commune n’est malheureusement pas en 
possession de foncier permettant de créer une surface 
équivalente à la surface détruite. Les seules parcelles qui 
auraient pu permettre cette compensation, sont privées et 
exploitées par des agriculteurs.
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Vie communale

Fleurissement

Souillé et ses décors
Au fil des saisons, notre centre-bourg change de décors  : 
avec l’arrivée des beaux jours, «  Souillé Plage  » a repris 
naturellement sa place avec sa cabine de plage et ses 
transats.

Face à ce décor estival, un vélo géant de 6 mètres de 
longueur et 4 mètres de hauteur a été installé fin août au 
pied de l’église afin de soutenir le Tour de France. Il a été 
confectionné à partir d’objets de récupération par Pierre 
LEGO, membre de l’Association Fêtes et Loisirs du village 
et passionné de cyclisme. Ce vélo a rencontré un vif succès 
auprès de nos habitants et randonneurs.

 Fin septembre, ces installations ont laissé place à un 
nouveau décor aux couleurs de l’automne. Puis, les fêtes 
de fin d’année approchant, nous avons mis en place les 
décorations et illuminations de Noël avec, cette année, la 
confection d’une crèche et d’un calendrier de l’Avent.

 A cet égard, nous tenons à remercier chaleureusement 
l’ensemble des bénévoles qui se mobilisent régulièrement 
pour embellir notre village et contribuer ainsi au «  bon 
vivre » à Souillé.

LE « ZÉRO PHYTO » 
Depuis le 1er janvier 2017, l’emploi des produits 
phytopharmaceutiques devient interdit à son utilisation 
sauf pour quelques produits. Vous avez pu constater 
que nos employés communaux arrachent l’herbe à la 
main ou emploient une méthode douce pour traiter les 
trottoirs, allées, caniveaux, bordures, etc. de la commune. 
Il est certain que cette nouvelle organisation contraint à 
plus de travail pour nos agents. C’est pour cela que nous 
faisons appel au civisme de chacune et chacun ; nous vous 
demandons d’être attentifs aux jeunes pousses d’herbe 
en les arrachant devant vos habitations afin de garder 
un village propre et accueillant. Cette loi peut paraitre 
contraignante, mais elle contribue à une préservation de 
notre environnement pour nous-même et les générations 
futures. 

« Préserver l’environnement et garder des espaces 
propres est l’affaire de toutes et tous ».

Arbres de naissance
Courant octobre, nous avons adressé un courrier aux 
familles des enfants nés en 2020 (12 au total) afin de leur 
proposer de planter un arbre. Celui-ci est identifié par une 
plaque sur laquelle sont inscrits le prénom et la date de 
naissance de l’enfant ainsi que le nom de l’arbre.

Au vu du nombre d’arbres plantés depuis la mise en place 
de ce projet en 2012, nous souhaiterions que les familles 
s’investissent en arrosant leur arbre régulièrement.

Compte-tenu du contexte sanitaire de cette fin d’année, 
nous n’avons pas pu planifier une date pour les plantations. 
Nous la fixerons donc dès que la situation sanitaire sera plus 
favorable.
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Eco-Pâturage

Fin août, cela s’est traduit par la signature d’une convention 
entre la collectivité et un habitant de la commune, 
Roger Barbe. Ce dernier a confié quelques moutons à la 
commune pour la mise en œuvre d’un éco-pâturage sur 
l’agglomération. Ainsi, deux brebis ont été installées dans 
un des enclos qui ceinture le bassin de rétention d’eau du 
lotissement du Clos de la Chapelle Sainte-Anne.

Par ailleurs, sur une parcelle de la commune proche de 
la lagune, nous avons mis en place quatre ruches en 
partenariat avec un apiculteur de Montbizot, Nicolas Bossé 
en cours d’installation.  A terme, plusieurs dizaines de ruches 
pourraient trouver place sur cet espace sécurisé.

A côté de cette parcelle, des bénévoles ont semé une prairie 
fleurie (don de Nicolas Bossé) composée d’un mélange de 
fleurs afin que les abeilles puissent butiner à proximité tout 
en offrant un cadre fleuri aux promeneurs.

Expositions de vieilles voitures 
Le dimanche 17 septembre, nous avons accueilli l’Association 
des Vieilles Voitures de Normandie, présidée par Gérard 
Mauboussin. Vous avez pu admirer les 26 voitures et  
7 motos exposées sur le parvis de la mairie. Certains de 
leurs conducteurs et accompagnateurs étaient habillés en 
tenue d’époque.

La matinée s’est clôturée par un verre de l’amitié.

Un 11 novembre très particulier

Sans public, sans présence des enfants et en nombre restreint compte-
tenu des règles sanitaires, la cérémonie du 11 Novembre a été célébrée 
en présence de Madame Catherine CHALIGNE  (maire de la commune), 
quelques élus, Madame Micheline TOUCHARD (Présidente des ACPG) et 
Monsieur Roger MILSENT (porte-drapeau).

Nous tenons à remercier Monsieur Vincent MORLET, élu, pour son 
accompagnement musical au clairon.

Lors de cette cérémonie, deux gerbes ont été déposées au monument aux 
morts.

Noël des Anciens
En raison de la crise sanitaire, le traditionnel banquet de nos Ainés n’a pas pu avoir lieu.  

Nous avons donc décidé de distribuer aux personnes âgées de 70 ans et plus une boite de chocolats.
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Vie scolaire

Un nouveau SIVOS !
Suite aux élections municipales, le 
conseil syndical a été partiellement 
renouvelé : nous accueillons 4 nouveaux 
élus.

Syndicat Intercommunal à vocation 
scolaire Mandant 2020- 2026

Elus de la Guierche 

Véronique Dalmont : Présidente 
Eric Bourge
Véronique Burel
Gaëtan Geffroy
Françoise Rosalie

Elus de Souillé

Julien Brasselet : Vice-Président 
Catherine Chaligné
Yvette Leroux
Chrystelle Lego
Sylvie Pauloin

Une nouvelle année scolaire un peu particulière s’est 
ouverte en septembre. Sur les deux écoles, nous avons 216 
élèves (137 sur l’école Robert Doisneau  de La Guierche et 79 
sur l’école Jean-Philippe Chabot de Souillé). Mme Delenne 
prend la direction de l’école de Souillé après le départ de 
Mme Mignot.

La pandémie restreint une partie de nos projets, comme 
notamment les sorties scolaires. Mais l’équipe enseignante 
est riche d’idées et, même sans sortir de l’école, elle a 
décidé d’emmener les élèves en exploration. Les plus 
grands découvrent les mers et les océans en suivant le 
Vendée Globe (suivi quotidien de la course, découverte 
de la vie à bord d’un bateau, course virtuelle…). Les élèves 
de Souillé découvrent l’espace, le ciel et les étoiles. Quant 
aux plus jeunes, l’exploration se fait à leur échelle, avec la 
découverte de l’école à la rentrée, découverte de la forêt 
cet automne. 

Le Père Noël est venu rendre visite aux élèves et déposer les 
cadeaux aux élèves des deux écoles le mardi 15 décembre. 
La journée s’est poursuivie avec un goûter de Noël offert 

par le SIVOS. L’équipe pédagogique remercie l’ensemble 
des acteurs qui permettent, chaque année, la réalisation de 
ces moments d’échange et de partage. 

Le mot des directrices
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Le mot de la Présidente du SIVOS
Des travaux à l’école de Souillé

Des travaux ont été réalisés cet été par des bénévoles 
dans la cour de l’école de Souillé : un équipement et une 
butte de terre ont été enlevés, afin de préparer la réfection 
de la cour l’année prochaine. Il y aura un espace avec du 
déchiqueté de bois, des gradins, et bien sûr des plantations 
supplémentaires, dans cette cour déjà bien fournie. Et 
puis faire appel au CAUE pour un projet respectueux de 
l’environnement, replanter des végétaux, est tout à fait dans 
notre objectif de mandat, tant à Souillé qu’à La Guierche !

Des mesures sanitaires renforcées depuis début 
novembre

Depuis début novembre, les mesures sanitaires ont été 
renforcées dans les écoles  : les groupes d’enfants d’une 
même classe ne doivent pas se croiser, que ce soit à la 
garderie et à la cantine où ils sont cantonnés à une même 
table, ou bien dans la cour. De même, les deux dortoirs de 
siestes sont réorganisés en fonction des classes (2 classes 
de petite/moyenne section). Les classes sont désinfectées 
tous les jours, les points de contact sont désinfectés 3 fois 
par jour. Les enfants ont leur masque toute la journée, ce qui 
ne facilite pas la communication, notamment avec l’un de 
nos agents qui est malentendant.

Pendant la pause méridienne, une désinfection est effectuée 
entre les deux services ; cela donne aux agents l’impression 
de courir tout le temps. C’est au cours de cette pause 
méridienne que les agents du SIVOS sont les plus mobilisés 
sur les deux écoles : 10 personnes pour une moyenne de 120 
enfants à la cantine de La Guierche et de 70 à la cantine de 
Souillé.  Suite à plusieurs absences de personnel depuis la 
rentrée, des élus de Souillé ainsi que la secrétaire du SIVOS 
ont aidé à la cantine : à cet égard, nous tenons vivement 
à remercier Julien Brasselet, vice-président, Yvette Leroux 
élue du SIVOS et Stéphanie Lefèvre, secrétaire du SIVOS.

Renouvellement du marché pour la cantine scolaire

Une consultation en procédure adaptée a été lancée le 
29 septembre dernier car le marché public de fourniture 
et de livraison des repas de la cantine des deux écoles du 
SIVOS arrivait à son terme. Le nouveau marché public a été 
attribué à Scolarest (COMPASS-group) pour la deuxième 
fois consécutive  : les repas continueront donc à être 
confectionnés au sein du lycée Sainte-Catherine et livrés 
froids le matin pour ensuite être réchauffés dans nos deux 
cantines.

Véronique Dalmont, Présidente du SIVOS

Le mot de l’Association des parents d’élèves 
Comme chaque année, nous avons proposé à la vente les chocolats de Noël. Cette action rencontre toujours un réel succès 
et nous vous en remercions ! Un mug customisé par les dessins des enfants sera aussi présent sous le sapin. Nous avons 
également relancé la vente de sapins en collaboration avec l’association de parents d’élèves de Joué l’Abbé.
Nous vous rappelons nos prochaines actions : la vente de gâteaux de la marque Bijou, de bulbes et plantes d’été ainsi que 
de saucissons. Cette dernière sera d’ailleurs proposée à l’ensemble des habitants de nos deux communes ; alors surveillez 
vos boites aux lettres ! 
Nous gardons espoir de pouvoir organiser le Carnaval le dimanche 21 mars 2021 à Souillé mais également et surtout, notre 
fête des écoles le dimanche 27 juin 2021 à La Guierche.
Nous vous invitons à consulter notre groupe Facebook : apelaguierchesouille afin d’obtenir régulièrement nos dernières 
actualités.

Nicolas habite Souillé depuis une dizaine d’années et sera ravi de vous accompagner tout au long de votre projet d’achat ou de vente

ESTIMATION COMPLÈTE ET GRATUITE DE VOTRE BIEN EN SARTHE

L’IMMOBILIER 100% PARTAGÉ

Nicolas DESNUES
06 38 36 02 10
nicolas.desnues@tdm.immo
www.thedoorman.immo

L’IMMOBILIER 100% PARTAGÉ ? C’EST QUOI ?

« Je suis votre interlocuteur unique mais je partage votre projet avec tous les professionnels de l’immobilier du secteur,
ce qui vous assure une vente rapide et au meilleur prix ! »

VOUS ETES COMMERCANT ?
ARTISAN ? PARTICULIER ?

J’appelle de votre part et le tour est joué !

SOYEZ MES YEUX ET MES OREILLES !
Je vous rémunère sur chaque transaction

réalisée grâce à vous !
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Nos projets 2021

Souillé connecté !!! 
Thibault, 34 ans, informaticien de profession, souhaite mettre 
en place des sessions d’initiation à l’informatique destinées 
aux personnes non familiarisées avec l’outil.

Compte-tenu du contexte sanitaire, la date de mise en 
place de ce projet n’a pas pu être fixée mais nous vous 
en détaillerons les modalités (lieu, jour…) dès que nous le 
pourrons.

La fibre 
arrive  
chez vous ! 
Les travaux d’installation de 
la fibre optique démarreront 
dans le courant du premier 
semestre (installation d’ 
une armoire de répartition 
des réseaux, modification 
des poteaux, élagage, 
raccordement…). 

Le réseau devrait être 
exploitable à la fin du 
premier semestre 2022.

Les Abribus
Actuellement, les membres de la commission «  travaux » 
mènent une réflexion sur le nouvel abribus de l’école et ses 
abords. Cette opération intégrée dans le cœur du village 
est prévue pour le premier semestre 2021. De même, un 
deuxième abribus sera créé au Carrefour de La Lande.

Sécurité
Malgré le dispositif de 
limitation de vitesse mis 
en place au sein du bourg, 
les riverains se plaignent 
de la vitesse excessive. 
La commission sécurité avec l’approbation du conseil 
municipal a décidé de poser provisoirement trois « stop » 
dans le centre du bourg.

7 nouveaux passages piétons seront dessinés prochainement 
dont un au carrefour de la Lande à proximité des Abris de 
bus. 

La commission sécurité mène une réflexion au carrefour de 
« La  Lande » et face à l’ école pour réduire la vitesse.

Boîte à livres
La boîte à livres a été retirée temporairement pour 
restauration. Elle sera remise en place dès que la situation 
sanitaire le permettra.
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Poulailler municipal
Nous menons actuellement une réflexion sur la mise en place d’un poulailler municipal au cœur 
du bourg.

L’idée sera de faire participer les habitants de la commune à sa construction, si nous trouvons des 
volontaires, puis d’impliquer la population dans sa gestion.

Conseil Municipal Jeunes 
Le conseil municipal Jeunes sera installé dans le courant du 
premier semestre, si votre enfant est intéressé, il peut venir 
s’inscrire à la mairie.

Entretien  
voiries - chemins
Pour que le réseau d’eau pluviale de notre commune soit 
toujours fonctionnel lors de fortes pluies, nous réaliserons 
des travaux d’entretien de collecteurs et fossés. Dans un 
premier temps, l’herbe et les ronces seront broyées et si 
nécessaire élaguées, puis un curage sera effectué pour 
enlever les sédiments. Ces travaux seront réalisés après la 
période des moissons et seront renouvelés si besoin.

Travaux divers 
D’autres travaux sont d’ores et déjà programmés : un 
éclairage plus sécurisant pour les abris bus Carrefour de La 
Lande.

Différents projets sont également à l’étude : l’aménagement 
du terrain de la « plage » de Souillé, ainsi qu’un 
gros investissement pour la mise en conformité de 
l’assainissement.

La démarche, mais aussi le souhait des élus, est de partager 
certains projets d’aménagement avec l’ensemble des 
habitants de la commune car celle-ci appartient à tous.



20

Mairie (secrétariat)
Mardi : 8h30 - 12h et 14h - 18h
Mercredi : 14h -17h (le 1er et 3ème)
Jeudi : 14h à 19h

Permanence de vos élus
Le maire assure une permanence le samedi matin  
sur rendez-vous.
Tél : 02 43 27 64 21
e-mail : mairiesouille@sfr.fr
Retrouvez les informations de votre village :  
www.souille72.fr
Page Facebook : communesouille

Service périscolaire SIVOS
Lundi au vendredi de 8h30 à 12h00
 Tél : 02 43 27 92 74
E-mail : sivoslaguierchesouille@outlook.fr

Bibliothèque (7, rue principale - La Guierche)
Mercredi et samedi : 10h à 12h00
Jeudi : 16h45 à 18h30

Agence postale communale
Lundi, mardi, jeudi et vendredi  
de 9h00 à 12h15 et de 14h00 à 17h30
Samedi : de 9h00 à 12h15. Fermé le mercredi.

Etat Civil
 

Naissances :
20 Janvier : Eugénie
13 Mars : Milàn
24 Avril : Justine
24 Avril : Jade
11 Septembre : Armand

Décès :
08 Février : Anne FRéMAUX épouse AMELINE 
29 Juillet : Yolande BOYER épouse MATHIEU

19 Septembre : Vaïana
28 Septembre : Lenny
29 Septembre : Raphaëlle
03 Octobre : Kléa
10 Novembre : Roméo

Infos pratiques

Urgences
Gendarmerie : 17
Pompiers : 18
Samu : 15 
Centre hospitalier Le Mans : 02 43 43 43 43
Centre Anti-poison Angers : 02 41 48 21 21

Ferme des Jenvries - SOUILLÉ (72)
Vente à la ferme de Porc et de Boeuf

www.saveursdesjenvries.fr - 06 81 69 55 58

Horaires
Jeudi : 14h - 18h

Vendredi : 9h - 12h
                 15h - 19h
Samedi : 9h - 13h
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Distribution des sacs de collecte  
ordures ménagères
Mercredi 6 janvier 2021 : 16h-19h
Vendredi 8 janvier2021 : 16h30-19h
Samedi 9 janvier2021 : 9h-12h30

Lors de votre passage, 
n’oubliez pas de signaler  
tout changement concernant votre foyer.

Collecte des ordures ménagères  
(sacs verts)
Lundi matin – toutes les semaines

Collecte des emballages  
recyclables (containers)
Lundi matin – semaine impaire

Les conteneurs à verre 
ont été déplacés ! 
Les conteneurs qui étaient situés 
au domaine du Four à Chanvre 
ont été déplacés sur le parking 
de la mairie à côté de l’atelier 
communal. Ces conteneurs ne 
reçoivent que du verre unique-
ment et tout dépôt sauvage est 
passible d’une amende jusqu’ à 
150€. La municipalité, par l’intermédiaire de son maire qui a un rôle de 
police, peut infliger une amende.

Incivilités
Les déjections canines sont interdites 
sur les voies publiques, les trottoirs, les 
espaces verts, les espaces de jeux  pour 
enfants et ce par mesure d’hygiène.
Tout propriétaire ou possesseur de chien 
est tenu de procéder immédiatement par 
tout moyen approprié au ramassage des déjections canines sur tout le 
domaine public communal.
Nous vous demandons de bien vouloir respecter ces consignes et vous 
en remercions par avance.

Contrairement aux idées reçues, jeter 
ses déchets verts dans un milieu naturel 
est strictement interdit et passible d’une 
amende pouvant aller jusqu’à 1 500 euros. 

Etat Civil
 

Naissances :
20 Janvier : Eugénie
13 Mars : Milàn
24 Avril : Justine
24 Avril : Jade
11 Septembre : Armand

Décès :
08 Février : Anne FRéMAUX épouse AMELINE 
29 Juillet : Yolande BOYER épouse MATHIEU

19 Septembre : Vaïana
28 Septembre : Lenny
29 Septembre : Raphaëlle
03 Octobre : Kléa
10 Novembre : Roméo

Infos pratiques
Depuis le 01 avril 2020, vous pouvez ac-
céder aux deux déchèteries aux horaires 
suivants : 

Déchèterie de Neuville/Sarthe :
Lundi : 9h/12h
Mardi : 14h/17h
Mercredi : 9h/12h et 14h/17h
Vendredi : 8h30/12h30
Samedi : 9h/12h et 14h/17h

Déchèterie de Montbizot :
Lundi : 14h/17h
Mercredi : 9h/12h et 14h/17h
Jeudi : 14h/17h
Vendredi : 14h/17h
Samedi : 9h/12h et 14h/17h

Fermeture du portail d’entrée  
15 min avant l’horaire indiqué

Une attestation  vous sera remise. 
Le recensement est obligatoire, il est à 
réaliser à la mairie de Souillé entre le jour 
du 16ème anniversaire et la fin du 3ème  
mois suivant. 
L’attestation de recensement est 
obligatoire pour s’inscrire à tout examen 
et concours soumis au contrôle de 
l’autorité publique (code, conduite 
accompagnée, BAC, BEP, CAP) 
 

Une attestation  vous sera remise. 
Le recensement est obligatoire, il est à 
réaliser à la mairie de Souillé entre le jour 
du 16ème anniversaire et la fin du 3ème  
mois suivant. 
L’attestation de recensement est 
obligatoire pour s’inscrire à tout examen 
et concours soumis au contrôle de 
l’autorité publique (code, conduite 
accompagnée, BAC, BEP, CAP) 
 

Urbanisme
Avant toute construction ou travaux exté-
rieurs sur propriété ainsi que des annexes de 
type abris de jardin, clôture, portail, piscine, 
nous vous rappelons qu’ils doivent faire l’objet 
d’une déclaration préalable de travaux ou d’un 
permis de construire en mairie.

Les dossiers de demande de déclaration pré-
alable de travaux ou de permis de construire 
peuvent être téléchargés sur : 

Service-public.fr

Ou retirés en mairie.

Pensez à consulter le plan local d’urbanisme 
de la commune ou le règlement du lotisse-
ment pour savoir ce que vous avez le droit de 
faire comme travaux.
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Objet
Organisateur

Souillé ou 
association locale

Extérieur

Vin d’honneur-soirée culturelle-thé dansant-
concours de cartes 150.00 180.00 

Repas (Journée de location) 270.00 360.00 

Journée supplémentaire 90.00 100.00 

Location écran de projection 10.00 

Caution ménage des locaux encaissés si état des 
lieux non satisfaisant

100.00 

Acompte 30% du montant de la location   

Caution location salle 600.00 

Caution télécommande écran électrique 600.00 

E.D.F (consommation électrique) 0,34 /kWh

Location de la vaisselle de 0 à 100 pers. 50.00  
de 100 à 150 personnes 75.00 

Location mobilier seul (tables & chaises 
uniquement)

table : 0,80  
chaise : 0,40 

Caution mobilier 200.00 

Plateaux ronds 4.00  l’unité

Notre salle polyvalente

Des travaux 
de rafraîchissement 
ont été réalisés  
par nos élus 
et par Christelle Choplin 
employée communale, 
à savoir :
•  le renforcement des étagères  

des meubles en inox,
•  la  mise en place d’un kit de nettoyage,
•  l’installation de cadres photos  

de notre commune,

•  la réfection de peinture des murs, portes...

Tarifs au 1er janvier 2021

Capacité 220 personnes assises
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Meilleurs vœux 
2021

La cérémonie des vœux ne pourra avoir lieu 
compte-tenu du contexte sanitaire.
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